

あゆみ坂

校訓／教育目標 誠実 明朗 協調 勇気

自立心と感謝の心をもち、
進んで他者や社会に貢献する生徒の育成
～笑顔の登校・感謝の下校～

宇城市立小川中学校
令和7年度第4号
(5. 23)
文責 岩田 雅子

なぜそうじをするのでしょうか?

学校には、掃除を一生懸命する人とそうでない人がいます。掃除をしない人をどう思いますか？ あなたはできていますか・・・？掃除の時間やグラウンド整備、部活動の準備、後片付けになると用事ができ、ちよくちよくいなくなる人はいませんか？また、手を動かすよりもおしゃべりの方が多い人もいます。大変なことはみんなでやらないと心に溝ができます。



思い出深いチーム

そのチームは、力はあるが勝てないチームでした。それどころか途中であきらめたり、投げやりになる選手がいました。練習中も不満を言い、休憩時間はそれぞれがバラバラ、練習後には片付けもできず道具は出しちゃいました。ですから、周りからは評判も悪く、信頼もされませんでした。

4月に部活動の担当をすることになりました。そのチームには、練習時間を少なくして徹底的に掃除をさせました。3年生にはトイレ掃除、試合に出かけたらその会場のトイレを掃除して帰りました。やる気にさせるまで時間がかかりました。

そのうち、掃除をする姿に周りの大人がほめてくれるようになりました。生徒たちは、ほめられることでどんどん掃除が上手になりました。掃除で心がつながり合い始めました。そのころには試合途中で投げやりになる選手はいなくなりました。

整理整頓
できていなければ
仕事ははからない
きれいでなければ
意欲がわかない

道具を大切にしない人は
うまくならない
場を整えない人は
怪我をする

強いチームは場がきれいだ
強いか弱いか
伸びるか伸びないか
すぐわかる

小川中学校の教室



後ろの棚



トイレ（校長室横）



毎日こんな状況が続くと嬉しいです

